



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

DOM-ROM : La Réunion

Question écrite n° 2067

## Texte de la question

M. René-Paul Victoria attire l'attention de Mme la ministre de l'intérieur, de l'outre-mer et des collectivités territoriales sur le projet présenté par l'association Nautilus basée à la Réunion. En effet, cette association défend un projet d'immersion de la coque dépolluée de l'ex-porte-avions Clemenceau dans la baie de Saint-Paul à 55 mètres de profondeur, afin de créer un vaste récif artificiel pour dynamiser la pêche, la plongée et, plus largement, le tourisme de toute la région. Les professionnels et utilisateurs de la mer semblent plutôt favorables à cette opération. Aussi, il souhaiterait connaître la position du Gouvernement sur ce dossier. - Question transmise à M. le secrétaire d'État chargé de l'outre-mer.

## Texte de la réponse

Le porte-avions Clemenceau, enregistré sous le numéro de coque Q 790, est l'objet d'un appel à candidatures, lancé en novembre 2006, en vue de sa déconstruction totale dont les résultats sont attendus d'ici à la fin de cette année. Cette procédure résulte de la volonté du Gouvernement d'adopter des règles précises sur la fin de vie de matériels militaires complexes, prenant en compte nos engagements internationaux et nos priorités liées au développement durable et au respect de l'environnement. Cette coque n'est donc plus disponible pour un usage de récif artificiel.

## Données clés

**Auteur :** [M. René-Paul Victoria](#)

**Circonscription :** Réunion (1<sup>re</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 2067

**Rubrique :** Outre-mer

**Ministère interrogé :** Intérieur, outre-mer et collectivités territoriales

**Ministère attributaire :** Outre-mer

## Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 7 août 2007, page 5129

**Réponse publiée le :** 16 octobre 2007, page 6383